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社團法人中華民國農科園區產學協會 
第五屆第三次理監事聯席會議記錄 

一、會議日期：民國 106 年 03 月 03 日(星期五)上午 09:30 
二、會議地點：大仁科技大學達文西大樓三樓 U316 會議室 
三、主  席：戴昌賢理事長 記錄：洪雪芳 
四、出席人員： 

理事 13 人(應出席人數 21 人，請假 8 人) 
戴昌賢理事長、吳永昌常務理事、蕭介夫常務理事、王伯綸常務理

事、王駿發常務理事、洪恒珠理事、陳紫媖理事、劉景寬理事、溫

志宏理事、蔣鎮宇理事、郭代璜理事、宋增壽理事、張連發理事 
監事 3 人(應出席人數 5 人，請假 2 人) 

黃國慶常務監事、謝寶全監事、姚俊旭監事 
列席人員： 

允偉興業蔡俊雄董事長 
行政院農業委員會屏東農業生物科技園區 張淑賢主任、林如怡組

長、黃智賢先生、農科產學協會李英杰秘書長、賴宏亮副秘書長、

徐睿良副秘書長、王鳳傑專員 
五、戴昌賢理事長致詞： 

張主任、黃董事長、各位理監事，大家好。臺灣農業科技非常發

達，國際知名度相當高，目前在東南亞推廣農業成果，但是在大陸這區

塊，還是請大家慎重。過去一年，在各位理監事指導下，本協會有很好

的成果；現在三月正好開春時候，農民剛好在這時候播種發芽，也希望

本協會會務興盛。 
這段時間本人曾前往馬來西亞、越南、寮國、泰國等國家進行產

學交流。現在政府新南向政策，最重要是在農業方面，以目前規模來看，

有很多值得努力的地方。這些國家都規劃出相當大的土地，其中，寮國

提供 3,700 公頃(約屏東科技大學的 12 倍多)，要種植 300 萬株的紅龍果

苗、百香果苗、香蕉果苗。提供足量健康無毒種苗，是台商的種苗公司

可以努力的方向，若由屏東科技大學配合來做整套服務，這樣才有可能

整合服務。和東南亞國家合作要有整體觀念，能夠把臺灣這些產業結合

在一起進行，才會成功，這也是協會存在的目的，能幫大家資源整合，

以團隊方式作戰。 
今天非常感謝大仁科技大學提供會議場地，日後也希望到各理監

事所屬單位觀摩學習，包含技術整合。非常謝謝張淑賢主任對協會的支

持，祝大家一切順利。 
 

六、貴賓致詞： 
農科園區張淑賢主任： 

產學協會戴理事長、大仁科大黃董事長及在座各位理監事代表、
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園區廠商代表，非常高興今天來參加產學協會理監事聯席會議，這是我

第二次參加會議，非常感謝戴理事長帶領所有理監事、廠商，在過去多

年來努力，來促進產學合作，也讓農科園區事業，不斷在技術上面研發，

在人才上不斷精進，剛剛戴理事長所提，現在配合新農業與新南向政

策，東南亞國家的確看中台灣的農業技術，但新南向跟過去不同，當然

是以人為本，希望是連結，不是單向的去投資，而是在相互合作中，如

何將國內產業與技術，整個產業鏈帶出去，達到雙贏，協助這些國家在

發展農業時，把台灣的農業技術相關商機帶出去，剛剛提到東南亞國家

提供 3,700 公頃土地給屏東科技大學，這裡面可能要有硬體投資，相關

的種苗、技術、資材等等，的確可以連合國內產業鏈。譬如說紅龍果生

產來講，從種苗、農機、生物農藥、生物肥料，到最後水果加工等等，

採收後的處理，可以有一套作法，但在生產過程中要慎選標的作物，不

要打擊到自己產業，現在越南的紅龍果經過蒸熱殺蟲處理可以進口至台

灣，越南的紅龍果如果因為我們的協助讓他可以增加進口至台灣或拓展

國際市場，會打擊到國內產業，所以在做雙方產業交流或投資時，集體

的力量很重要，要慎選一些產業，不會打到台灣產業，而是當作一個我

國生產基地的延伸，共同擴展東南亞國家或國際市場，然後對我們產業

影響是最小的，這個都是過去幾個月農委會在討論新南向農業相關政策

要怎麼去做，未來產學協會在這方面可以給我們很多支援。 
現在農科園區在擴區，多功能倉儲今(106)年上半年就可以完工，

可以讓檢疫檢驗通關一條龍，還有貨物倉儲、物流的量能可以更增加，

將來可以提供園區廠商更好的倉儲物流服務；另外，產業人才培訓中

心，明(107)年上半年可以完工，希望將來結合產學協會及相關大學培

訓人才資源，結合經濟部貿易局、中華民國對外貿易發展協會，加強國

際貿易相關的訓練，最重要也可以引進海外青年到農科園區受訓，將來

變成農科園區在海外南向國家的合作伙伴，或是變成農科園區人才來

源。將來產業人才培訓中心，也會 OT 出去對外營業，包括旅館、餐廳、

展售農科園區產品，除服務農科園區廠商外，可以結合農科園區觀光工

廠及休憩設施，吸引更多人潮，讓多功能生活服務區發揮它的產業人才

培訓及休憩的功能。 
擴區部分，今(106)年會陸續完成規劃設計，開始動工，預計 108

年底完工，農科園區規模會從現在的 233 公頃增加到 400 公頃，將會增

加 94 公頃的素地，可引進 60 家以上廠商來設廠，整個農科園區產業未

來會更生長茁壯，再次感謝理監事、會員廠商及學研單位支持，讓農科

產學協會更茁壯，也達到扶植農科園區廠商進一步提升，讓農科園區所

有事業產品，可以擴展國內外市場，非常高興參加本次會議。 
 

七、報告事項 
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(一)、上回會議決議事項報告 
第五屆第二次理監事聯席會議 105 年 08 月 08 日 

編號 決議事項摘要 秘書處執行狀況 

1 
新增 1 家團體會員-台灣旭輝漁業生

技股份有限公司。 
入 會 費 及 常 年 會 費 己 於

105.05.23 存入 

2 
和春技術學院、綠寶農業科技有限

公司二會員單位自動停權 依規定辦理 

3 
協會章程修正第十五條增列理事名

額，學研及廠商單位之代表至少應

各倍比例三分之一 

將提第五屆第二次會員大會通

過後，報主管機關備查 

4 
與會員單位簽訂策略聯盟備忘錄－

國立屏東科技大學、義守大學 已於當日簽訂完成 

5 
預定第五屆第二次會員大會召開日

期，暫訂於 106 年 3 月 3 日(週五) 如期辦理 

 

(二)、工作報告 
1. 本協會目前團體會員數總計 74 家，其中學校 28 家、會員廠商 35

家、其他單位 11 家，會員代表 193 位。(請參閱附件一 p27)。 
105 年度學校單位不變，但 106 年和春技術學院自動停權，會員變

為 28 家。 
廠商部分增加 5 單位：台灣旭輝漁業生技、妙見食品、會昌實業、

京冠生技、揚大生技，但 106 年度 5 單位自動停權：綠寶農業科

技、屏九農農科生技、大益農業科技、環球胜肽、魔米國際，會

員維持 35 家。 
項目 103 年度 104 年度 105 年度 106 年度 

學校單位 33 31 29 28 
廠商單位 

(含園區廠商) 
29 

(含園區廠

商 23) 

32 
(含園區廠

商 26) 

35 
(含園區廠

商 28) 

35 
(含園區廠

商 27) 
其他單位 10 10 11 11 

小計 72 73 75 74 
 

2. 協會 105 年度執行輔導農科園區事業產學加值暨推動產業提升計

畫(執行期間 105.01.01-105.12.31)，計畫收入 493 萬 4,763 元。 
106 年度將執行輔導農科園區事業產學加值暨推動產業提升計畫

(執行期間 106.01.01-106.12.31)，契約價金 495 萬元。(請參閱附件

二 p28) 
 

3. 105 年度辦理媒合會或聯誼會 4 場次。(請參閱附件三 p29) 
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媒合會/聯誼會 

4 場/311 人次 辦理日期 參與人數 

2016 農科產學聯誼會 105.02.24 116 
2016 生技產業技術媒合會 105.07.28 88 
105 年度屏東加工出口區

CEO 聯誼會暨農科廠商聯誼 105.10.04 72 

2016 奈米科技農業生技研發

成果交流媒合會 105.10.21 35 

 
4. 105 年度辦理研討會或座談會計 8 場次。(請參閱附件四 p34) 
研討會/座談會 

8 場/335 人次 
主要負責單位 

(農業生技推廣諮詢委員會) 辦理日期 參與人數 

如何利用政府資源拓展國際

市場暨規避外銷風險研討會 
與外貿協會高雄辦

事處合辦 105.01.19 45 

105 年度因應貿易自由化在地

訓練服務暨就業發展及協助

計畫在地服務推動說明會 
與義守大學協辦 105.03.29 26 

OTC 藥品市場及新藥市場開

發趨勢研討會 南台科技大學 105.05.26 55 

105 年生技產業人才培育座談

會 國立屏東科技大學 105.06.14 36 

生物資材與安全農業論壇 國立成功大學 105.06.28 37 
2016 中草藥在抗老化植物新

藥之應用趨勢研討會暨海報

競賽 
南台科技大學 105.11.03 110 

高值化銀髮勞動力運用與職

務再設計企業實力分享 

與勞動部勞動力發

展署高屏澎東分署

協辦 
105.11.08 30 

屏東縣在地產業-產銷履歷商

機論壇 大仁科技大學 105.11.16 37 

 
5. 105 年度辦理人力培訓課程計 5 場次。(請參閱附件五 p47) 

人力培訓 
5 場/145 人次 辦理日期 參與人數 備註 

網站行銷勝利秘笈 105.06.16 36 主辦 
中國保健食品市場資訊及中草

藥保健品開發策略分享 
105.06.24 38 主辦 

105 年度保稅業務人員講習 105.08.15-17 24 主辦 
保健食品專業人才初級班 105.08.06-21 15 主辦 
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跨境電商之未來發展與實務 105.10.05 32 主辦 
 

6. 105 年度拜訪廠商與參與活動計 478 場/次，其中輔導診斷計 31 場

/次。(請參閱附件六 p54) 

項目 參訪拜訪 電訪 訪廠診斷 其他活動 

單位/人/次 161 192 31 94 
 

7. 105 年度輔導核准進駐廠商向中央或地方政府申請研究補助經

費，計有農科園區 16 件通過、1 件未通過，其他單位計有 8 件通

過，4 件未通過。(請參閱附件七 p68)。 

項目 園區

計畫 
經濟部

CITD 
農委會業

界科專 
農委會

漁業署 
屏東縣

SBIR 
小計 

計畫通過 16 0 3 1 4 24 

計畫未通過 1 1 0 0 3 5 

小計 17 1 3 1 7 29 

 
8. 106 年度為鼓勵專家學者輔導農科園區廠商取得計畫，已訂定計畫

委辦執行內容說明（如附件八 p70），若專家學者輔導園區廠商取

得計畫通過，將補助 2 萬元獎勵金，若已申請但未獲通過，將補

助 1 萬元獎勵金。 
 
9. 105 年度協會網頁共計刊登最新消息 297 則、活動花絮 14 則、其

他訊息 76 則、電子報 24 則。網頁瀏覽人數從 104 年度 26,579 人/
次，提高到 105 年度 34,297 人/次，增加 7,718 人/次(請參閱附件

九 p73) 
 

最新消息 活動花絮 其他消息 電子報 總計 

一月 18 1 4  2 25  
二月 17 0 0 2 19  
三月 29 1 1 2 33  
四月 34 0 5 2 41  
五月 27 1 1 2 31  
六月 26 4 6 2 38  
七月 30 0 9 2 41  
八月 20 2 9 2 33  
九月 20 1 11 2 34  
十月 26 2 6 2 36  
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十一月 25 2 12 2 41 
十二月 25 0 12 2 39 
總計 297 14 76 24 411 
 

10. 105 年度彙整來自 35 個學、研單位，11 個不同專業領域 223 名

專家學者，並建置檢索系統，提供機關及園區核准進駐廠商參考

使用，俾利機關核准進駐企業選擇合作對象。（請參閱附件十 p87） 
11. 105 年度將產學合作成果及園區廠商相關重要訊息，以網路媒體

宣傳為主軸，委託新唐人電視台採訪製播 30 秒廣告，並完成中、

英、日文版廣告片，已於新唐人亞太電視託播 3,600 秒，另行安排

3 分鐘專題報導，宣傳園區成果，達成行銷農科園區效果。（參閱

附件十一 p88） 
12. 105 年度除舉辦園區活動外，協會也提供廠商諮詢服務，協助解

決廠商問題，例如媒介檢測中心、轉介 ISO 認證及 HACCP 認證輔

導單位、洽詢代工廠訊息、協助招商及參訪等等，並積極參與協

助園區活動，把握每個與廠商互動機會。（參閱附件十二 p92） 
13. 105 年度配合政府南向政策做問卷調查，計有 27 單位回覆，有意

願至東南亞市場國家發展有 23 家，至越南、馬來西亞、泰國發展

佔多數。(參閱附件十三 p93) 
14. 105 年度撰寫協助園區觀賞水族生物運銷中國大陸相關措施之可

行性評估，並刊於農科新世紀中。 
 (三) 會員代表異動報告 

報告一 報告單位：秘書處 
案由：105 年 8 月起至 106 年 2 月會員代表變更案，提請報告。 
說明： 

1. 105 年 8 月起至 106 年 2 月計 18 個單位 28 位會員代表變更，

包括 20 位人員變更、7 位職稱變更、1 單位減一席。 
2. 原會員代表變更新會員代表名單，請參閱附件十四 p95。 

決定：將由秘書處辦理會員變更事宜。 
戴昌賢理事長： 
現在學校少子化關係，對協會會員名單衝擊會較大，但產業界來講，更

加蓬勃發展，學校的會員滅少，但產業界會員增加，這是一個好現象。

以屏東科技大學為例，今(106)年碩士班招收員額減少，但產專班的人數

大幅增加，現在有很多社會青年，想從事農業，所以會變成熱農，都想

要來讀產專班，這是一個趨勢。 
另外一個趨勢，現在人對於健康產業越來越重要，整個加工的需求也在

增加，在場的高雄醫學大學劉景寬校長，義守大學蕭介夫校長，是這方

面的專家，這方面在未來需求可能會越來越多，當然這也是整合，像現

在高雄醫學大學吳永昌教授、屏東科技大學謝寶全副校長，都是食品加
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工的專家，謝寶全副校長常提及，參與加工聯盟時，最大困難是產品上

面都是農藥洗不掉；屏東科技大學目前在做紅藜，紅藜很夯大家都在做，

原料就漲了十倍，從整個生產到加工都要去配合，這也是整合的方向，

當然也是協會存在的目的，謝謝各位理監事的指導，未來協會會在加強

這方面的合作。 
八、提案討論 
【提案一】 提案單位：秘書處 

案 由：提請審核新增 4 家團體會員，請 討論。 
說 明： 

一、 依本協會章程條文第二章第七條，本會會員申請資格如下：團體

會員，凡贊同本會宗旨之公私立機構、團體或法人。申請時應填

具入會申請書，經理事會審核通過，始具會員資格。 
二、 105年度申請入會之單位為妙見食品股份有限公司，於105.08.22

申請入會，會員代表為王琮彬先生。會昌實業股份有限公司，於

105.08.25申請入會，會員代表為孫翕泰總經理、林漢祥經理。 
三、 106年度申請入會之單位為京冠生物科技股份有限公司、於

105.11.17申請入會，會員代表為楊青山董事長、尤封陵協理、畢

家甄工程師。揚大生技股份有限公司，於105.12.28申請入會，會

員代表為蔡福良總經理、張毓萱副總經理、彭蘇保廠長。(請參

閱附件十五p97) 
戴昌賢理事長：現在都希望把農產品加值，讓它有更大的產值，這些公司大

部分都在做生物科技方面。 
決 議：照案通過，將通知辦理入會事宜並繳交入會費及常年會員。 
【提案二】 提案單位：秘書處 

案 由：請審查四會員單位自動停權，提請討論。 

說 明： 
一、 依章程第二章第九條規定「會員有遵守本會章程、決議及繳納會

費之義務。未繳納會費者，不得享有會員權利；連續2年未繳納會

費者，自動停權。」 
二、 「大益農業科技股份有限公司」、「魔米國際股份有限公司」、「屏

九農農科生技股份有限公司」、「環球胜肽股份有限公司」，四會員

單位於104-105年未繳納會費，自動停權。 
戴昌賢理事長：這是按章程所做決定，不知各理監事有沒有意見。 
農科園區張淑賢主任：請一組協助至大益農科及魔米國際瞭解一下，是否

可繼續留在協會會員中。 
 
決 議：請各理監事授權協會秘書處，請秘書處再去瞭解，若二單位可以

繼續留在協會，就繼續成為協會會員，若瞭解後還是未繳費，就

自動停權，修正後通過。 
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【提案三】 提案單位：秘書處 
案 由：審議 105 年度財務報表，提請 討論。 

說 明： 
一、 檢附105年度財務報表(收支決算表、現金出納表、資產負債表、

財產目錄表、基金收支表)，請參閱附件十六p99。 
二、 依據協會章程第三十二條辦理，由理事會提供105年度財務報表送

監事會審核後，彙整審核意見書送還理事會，提會員代表大會通過，

並報主管機關備查。 
三、 考量諸位監事公務繁忙，上述程序本會已於106年1月12日以通訊

方式函文財務報表及審核意見書，並彙整相關資料後提本次會議。 
決 議：照案通過，呈第五屆第二次會員大會審議，並報主管機關備查。 

【提案四】 提案單位：秘書處 
案 由：審議 106 年度工作計畫表、收支預算表及員工待遇表，提請 討

論。 
說 明：依據協會章程第三十二條辦理，由理事會提供年度工作計畫表、

收支預算表、員工待遇表，請參閱附件十七 p107。 
決 議：照案通過，呈第五屆第二次會員大會審議，並報主管機關備查。 

【提案五】 提案單位：秘書處 
案 由：提撥 105 年度經費新台幣 10 萬元整，轉存基金乙案，提請 討

論。 
說 明： 

一、 依據內政部「人民團體法」規定，社團法人每年應依財務狀況，提

撥一定之金額轉存基金，以利協會永續發展。 
二、 105年度經費預算中，編列新台幣10萬元整轉存基金，截至目前為

止（含本次），協會基金存額為新台幣120萬元整。 
決 議：照案通過，呈第五屆第二次會員大會審議，將提撥 10 萬元轉存協

會定存簿。 
【提案六】 提案單位：秘書處 

案 由：第五屆理、監事遞補案，提請 討論。 
說 明： 

一、 本屆理事楊正宏先生會員代表異動為楊慶煜先生，故楊正宏先生己

失去擔任協會本屆理事資格，依章程規定應由候補理事「海森林生

技股份有限公司」郭裕仁先生依法遞補。 
二、 本屆監事蔡金川先生會員代表異動為楊智惠小姐，故蔡金川先生己

失去擔任協會本屆監事資格，依章程規定應由候補監事「國立高雄

第一科技大學」賴俊吉先生依法遞補。(相關說明請參閱附件十八

p114) 
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決 議：照案通過。將呈第五屆第二次會員大會審議後，將由候補理事「海

森林生技股份有限公司」郭裕仁先生、候補監事「國立高雄第一科

技大學」賴俊吉先生依法遞補。 
將依規定行文至主管機關備查，通知遞補理監事並補發聘書。 

【提案七】 提案單位：秘書處 
案 由：協會會名將加上社團法人，提請 討論。 
說 明：目前協會會名為：中華民國農科園區產學協會，因屬社團法人，

故將於會名前加上「社團法人」字樣，以符合規定。 
決 議：照案通過，呈第五屆第二次會員大會審議，並報主管機關備查。 

九、臨時動議： 
黃國慶常務監事： 
很歡迎各位來到大仁科技大學，剛才理事長談到趨勢，其實鹽埔交流道已

經開工，大概106年底到明(107)年初就會落成，明(107)年就可以使用，目

前交流道出口還未確定，確定的是會有一出口從大仁科技大學附近下來。

大仁科技大學旁邊有熱帶農業博覽會，去(105)年有30間廠商擺設超過140
萬，今(106)年大概也是這數目，因為縣政府向台糖租一年地，去(105)年沒

收費只收一個月停車費，明(107)年可能改為全年使用，看協會有沒有機會，

明年秋天時，希望協會能租來使用。屏東最適合養老，冬天溫度在25度上

下，有沒有機會讓更多人來參觀，未來可辦些遊覽，可到各學校及其他單

位遊覽，宣傳效果會更好。 
另去(105)年在王駿發校長領導下，大仁科技大學陸生大概300多位，今(106)
年大概200多位，大仁科技大學將在106年3月17日辦理一場李時珍中草藥論

壇，明(107)年是她500歲生日，中國湖北準備大慶祝，今(106)年大仁科技

大學先辦理論壇來慶祝。 
目前，勞動部有在醞釀推動傳統推拿技術士證照，大仁科技大學目前招生

「傳統按摩推拿學程」，今(106)年最成功是生命關懷事業學士學位，去(105)
年招收二技，結果全額滿，需高中(職)畢業，五年工作經驗，就可就讀。 
現在面臨少子化、高齡少子化有很多困難，聽說義守大學準備來屏東大投

資，建議可將永達買下來，屏東是個好地方，鹽埔這地帶土地開始漲，有

沒有可能鹽埔變老人村或幸福村，長照現在整個社會都在推動，政府要想

到一些方法，如何讓民生發展起來。 
蕭介夫常務理事： 
剛剛黃國慶董事長提及，義大醫院會在屏東蓋一座醫院，我們已經有義大

醫院、義大癌治療醫院，在高雄市區還有間小兒方面的醫院，現在已經和

屏東縣政府洽談，要在屏東蓋間醫院，以後會有相關活動在屏東舉辦，若

有長照相關活動，義大會來配合。 
義守大學有二個中醫系非常熱門，未來大家可合作，學士後中醫系，是大

學畢業在考，每年收50位學生，都有將近2,000位報名，學生素質非常好，

包括台大財經、交大、成大畢業生都會來，有的還是碩士，有興趣在這方
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面發展，我們可以努力結合。 
另外義守大學已經把生技發展平台建立，包括基因工程技術，還有現在和

DCB(生物技術開發中心)已經合作，南部動物藥理工作站，可以做比較大的

試驗，就是狗的試驗，我們有簽約合作，像現在有很多健康食品，做90天
的補體試驗都可以做，當然在配合醫院就成為臨床試驗。 
除此外已建立發酵中心，再結合快速存發中心，義守大學有一位化工系梁

明在教授，其實是拿到科技部深根基礎工業技術，因為任何產品要擴大價

值，要把它快速大量成功，這技術應該是全亞洲做好的，有建立一個規模，

梁明在教授可以自已組裝設備，此設備在國外買要一億多，但梁教授大概

用幾百萬就可以組成，這也是提供給大家參考，他可以大量快速生產，這

部分到大陸及東南亞宣導，他們就很有興趣，整個平台技術，包括基因功

能技術，生產、抽取、純化、大量發酵，接下來的功能試驗、臨床試驗等

等，這都可以結合起來，我們也投資設了一個國家級的檢驗中心，大家可

以資源整合，一起合作。 
戴昌賢理事長： 
會員中有非常多學校有一些支援人力，也有非常多的業界先進，如果可以

合作相信會有更好的結果，除義守大學外，高雄醫學大學及屏東醫院也是，

請劉景寬校長來為大家介紹。 
劉景寬理事： 
首先向各理監事報告，高雄醫學大學傑出校友吳永昌教授於106年2月1日回

校服務，歡迎他回來為南部鄉親服務。 
現在農業除新農業發展之外，很多農業跟中草藥的結合，對於健康更助益，

產值上要升的話，可以從醫藥產品去做，去(105)年衛福部在台灣有七個臨

床試驗中心，今年名稱改為精進臨床中心，高雄醫學大學是其中一個，希

望將來產品藥防醫藥衛生，我們可以努力，現在高醫藥學院院長也是食藥

署署長，其上任目前有二個使命，第一食安的加強，第二促進在DHA功能

更加快；去(105)年食安問題很大，DHA有停擺，這二年都提到這二個部分，

今(106)年會有較大突破，未來產品，不管是營養食品或醫藥方面的拓展，

在過去對於中草藥，在台灣的意見，醫藥界也不是特別重視，卡在推展的

過程GAPA的推展不足，在中草藥方面希望協助政府這方面的推動會更好。 
剛剛蕭介夫校長也提南部食安有些問題，可能有些篩檢單位要配合政府，

目前中山大學配合人體外環境工程，高雄醫學大學是配合人體內各方面檢

測，如這方面產品有需要的話，可協助，一起努力，讓高雄、屏東、台南

成為南部人創中心。 
戴昌賢理事長 
蕭介夫校長也是新農業委員之一，協會理事蘇芳慶先生，是成功大學生醫

系教授，目前榮陞科技部次長，上次會議用餐時，蕭介夫校長向其提議，

在農業科技與健康產業的計畫上努力，計畫會有五千萬，希望南科產協及

農科產協一起來努力，向科技部申請計畫，這是蘇理事卸任後，看看能不
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能給我們一個福利。 
結合廠商走向國際產業，把台灣的市場放到國際上，政府會給很大支持。 
王駿發理事 
蘇芳慶理事榮升科技部次長，是我在成功大學的同仁，個人研究在影音、

電機方面，現在是要發展AI機器人，應用在科技照護的發展，也是大仁科

技大學的一個重點特色，學校一直在推動幸福科技產業、橘色科技產業，

包含健康幸福與人文關懷，今年2月中旬與黃國慶董事長受邀至日本武藏野

大學演講幸福科技，強調幸福是一門科學與技術，包括食衣住行育樂等，

大仁科技大學較特別有建構幸福書坊、幸福禪坊與幸福餐坊，中午用餐時

就在幸福餐坊，大家可到那邊參觀，幸福的真諦就是不管做什麼事都要有

歡喜心，分享喜悅，不要太操心，過幸福快樂的日子。 
蕭介夫常務理事 
新農業的推廣，南科產協也成立新農業推廣委員會，我和洪恒珠理事被指

派為新農業推廣委員會共同主委，上次在義守大學邀請戴昌賢理事長、洪

恒珠副主任及南科產學協會蘇芳慶秘書長餐敘討論兩個協會共同合作推

動。蘇芳慶理事原是南科產學協會秘書長，現為科技部政務次長。 
建議：南科產學協會主要在台南地區，那農科在屏東地區，至少先把農業

有關的在南部做整合，提議在新農業部分結合南科與農科支援共同發展這

塊，像剛剛提到，蘇芳慶秘書長，其己答應支持，我們來提個共同計畫，

建議雙方支援來共同分享，共同合作。 
吳永昌常務理事 
我於農科產學協會是常務理事，於南科產學協會是理事， 是否訂個時程，

南科產學協會成立一個新農業推廣委員會，但在農科理監事會議中，是否

有個小組組成，可由幾個學校或業界代表組成，還是要先小組會議討論，

看計畫由南科產學協會取得共同執行，或由農科產學協會取得共同執行，

現在政府5+2預算，科技部、教育部、經濟部都有自已的預算，建議農科產

學協會是否可以爭取超過5千萬元的計畫，組一小組後如何去進行，好好寫

份計畫來爭取執行。 
蕭介夫常務理事：後續成立一小組來討論如何進行申請計畫。 
戴昌賢理事長：秘書處就來承接這業務，因它目前不是給南科產學協會也

不是給農科產學協會，現在是讓我們產業界及學業界結合，主要進軍國際

的產學，把台灣產業推出去。 
蕭介夫常務理事：執行秘書即是義守大學楊智惠副院長。 
戴昌賢理事長：請秘書處與義守大學楊智惠副院長聯繫，先初步瞭解討論、

聚焦，配合廠商，做南向推動，今日戴謙理事請假未出席，即帶著台南市

學校校長到東南亞去，是台南市賴市長主導，所以大家都在做南向推動這

區塊。 
十、散會於 10:30 
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